INFOBREE 1/2023

SCHNITTKURS & WINTERPFLEGE



Wir starten unsere diesjährige Winterpflege erneut mit einem Schnittkursangebot. Vor allem Mitglieder können am Samstag, 4. Februar, ab 8.30 Uhr Grundlagen der Baumpflege lernen. Je nach Teilnehmerkreis wird Trainer Christoph Vanberg auf die Lernbedarfe eingehen. Die Anmeldung erfolgt formlos bei Andreas Hesse. Mitglieder zahlen 5,- Euro, Nichtmitglieder 15,- Euro. Die Teilnehmerzahl ist auf 15 beschränkt. Es sind auch Teilnehmer/innen willkommen, die schon mal dabei waren. Bitte zeitnah anmelden. Ab dem 6. Februar werden wir dann Pflegemaßnahmen in den Streuobstwiesen durchführen. Die Arbeiten werden erneut von unserem Obstbaumexperten Christoph Vanberg und geschulten Mitgliedern des Vereins sowie von weiteren Helfer*innen durchgeführt. Die Kostenaufteilung bleibt bestehen, da wir einen Nachschlag an Fördermitteln für die Winterpflege erhalten haben. Ein Dankeschön an die lokale Aktionsgruppe Rhein-Ahr-Eifel (unter anderem mit unserem Verbandsgemeindebürgermeister Alfred Schomisch) und die Aufsichtsbehörde. Erstmalig werden wir in direkter Nähe der Pflegemaßnahmen liegende Bäume und gezielte Flurstücke, die wir in 2019-2021 gepflegt haben, erneut besuchen und Misteln kostenlos im Rahmen der bestehenden Nutzungsvereinbarungen entfernen. Wir sammeln hier erste Erfahrungen, um diese Tätigkeit in den Folgejahren zu etablieren.

JOETE VON BÄÄM

Unser Vereinsmitglied, Kotteme Jung und Musikjournalist Johannes Heuft stellt auf einer im Rahmen seiner Bachelorarbeit erstellten Webpräsentation zahlreiche kulturelle Elemente unseres Heimatdorfes dar. Er nutzt dabei Musik und Liedtexte als Rahmen. Die Kotteme Streuobstwiesen spielen eine wichtige Rolle in einem der bekanntesten Heimatlieder "Direkt unnesch Büde". Schaut einfach mal rein, Johannes nimmt Euch mit auf eine wundervolle Heimatreise.

https://imj-karlsruhe.pageflow.io/direkt-unnesch-buede-eine-heimatreise-anhand-kottenheimer-lieder? fbclid=lwAR0rzDeje9Td1FSZMJ1RZYkhbA0OkVMzm1jLSbHBeOk5A6ccF2LJkvdj7uw#345787



WUNDER WELT WIESE

Der Verein Kehrig summt e.V. lädt uns herzlich zu einer Veranstaltung am 27.01.2023 in Kehrig ein. Es handelt sich um den Multivisions-Vortrag von Roland Günter "Wunder Welt Wiese" - im Anschluss mit einem kleinem, feinem Essen und dem ein oder anderen Kaltgetränk. Aus der Ankündigung:

"...Wiesen duften. Wiesen sind bunt.... Sie gehören zu den artenreichsten Lebensräumen unserer Landschaft.... Ihre manchmal unerwartete Schönheit und ihre Verhaltensweisen fesseln die Besucher dieser Live-Multivision... Mit vielen, zum Teil noch nie zuvor gelungenen Fotos zeigt Roland Günter, wie der Lebensraum Wiese funktioniert."

Anmeldung und Kostenbeitrag erforderlich. Weitere Infos: https://www. kehrig-summt.de/ wunderweltwiese/

DANKE

Wir konnten Ende November im Streuobstwiesengürtel rund um den Ort 200 junge hochstämmige Obstbäume pflanzen. Das Nachpflanzen von Obstbäume ist eine der wichtigsten Maßnahmen für den Erhalt der Kotteme Streuobstwiesen. Möglich wird die Aktion erst durch die Zustimmung der Privatbesitzer, die den Verein mit dem Buddeln der Löcher, dem Einkauf der Obstbäume samt Material, dem Setzen der Bäume, einem entsprechenden Pflanzschnitt sowie Bewässerung (1 Jahr) und Erziehungsschnitte (3 Jahre) während der Anwachsphase beauftragen. Dank der öffentlichen Zuschüsse im Rahmen der LEADER-Förderung, einem Kostenanteil der Baumbesitzer und einem Anteil des Vereins können die Maßnahmen so erfolgreich umgesetzt werden. Wir danken alle Besitzerinnen und Besitzern. Ein besonderes Dankeschön and Günter Lung von Versicherungsmakler Vulkaneifel Lung & Welling GmbH & Co. KG für den Auftrag zahlreiche Jungbäume zu pflanzen! Gün-



ter hat uns schon an verschiedenen Stellen unterstützt. Unter anderem als Sponsor auf unserem Vereinsanhänger. Als symbolisches Dankeschön überreichten wir einen Appelsack und eine Flasche Appelsaft. Auch wenn es noch ein paar Jahre bis zur ersten Ernte dauert, ist er nun gut gerüstet!

AUSBLICK

*** Unser diesjähriges Äppelblötefest ist als Picknick in weiß für den 1. Mai 2023 im Garten am Bürgerhaus vorgesehen. Wer Lust hat kann sich gerne schon bei Andreas Hesse anmelden.

*** Die jährliche Mitgliederversammlung findet Ende April oder im Mai statt.